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 （開会宣言  午前  ９：５５）  

委  員  長   それでは、少し早いんですが、始めさせていただきます。  

改めまして、おはようございます。ただいまより、産業厚生常任

委員会を開催いたします。  

（挨拶）  

では、議長、挨拶をお願いします。  

議   長   （挨拶）  

委  員  長   それでは、町長、御挨拶をお願いいたします。  

町   長   （挨拶）  

委  員  長   ありがとうございました。  

本日は、委員全員が出席されております。また、 議長にも御同席

いただいておりますし、説明のため、町長、副町長、総務課長、健

康福祉課長、健康福祉課長補佐の出席を求めました。  

なお、職務執行のため、議会事務局長を出席させております。  

それでは、去る５月３１日、本委員会に付託されました議案につ

いての審議に入ります。  

付託議案は、会議次第に記載されているとおり、議案第 ５０号の

１議案で、議案の説明については、５月３１日の全員協議会におい

て理事者から説明を受けておりますので、本委員会における議案の

説明は省略し、質疑から入り たいと思います。これに御異議ござい

ませんか。  

（異議なしの声あり）  

委  員  長   御異議がないようですので、 本委員会における審査は、議案の説

明を省略し、質疑から入ることにいたします。  

なお、質疑においては一問一答式で行いますので、 御協力をお願

いいたします。  

それでは、議案第５０号  美浜町介護保険条例の一部を改正する

条例の制定についてを議題といたします。  

本議案について、質疑はございませんか。  

河本委員。  

河本委員   新型コロナウイルス感染症の影響によって事業収入の減少が見込

まれる第１号被保険者等の介護保険料の減免の対象期間を延長する

ものなので、これは賛成なんですけども、昨日の議案第４９号と同
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 様に、減免措置に対する国からの財政支援はどれだけの割合になる

のでしょうか。  

委  員  長   健康福祉課長。  

健康福祉課長  財政支援の対象となる保険料の取扱いについてですけれども、本

町の場合ですと、６５歳以上の方の町の第１号保険料の賦課総額に

対 しま し て 、 第１ 号 保険 料 の 減 免見 込 み額 が 占 め る割 合 が１ .５ ％

未満である場合というところに該当しますので、第１号保険料の減

免総額の１０分の４相当額が特別調整交付金として入ってくる予定

となっております。  

ただし、昨年度でいいますと、１年前の同時期には１０分の４と

い う こ と に な っ て お り ま し た け れ ど も 、 昨 年 の １ ２ 月 頃 に ま た 変

更 と な り ま し て 、 残 り の １ ０ 分 の ６ に つ い て も 介 護 保 険 災 害 等 臨

時 特 例 補 助 金 と し て 入 っ て く る と い う よ う に 変 更 と な っ て お り ま

し て 、 結 局 令 和 ３ 年 度 に つ き ま し て は １ ０ 分 の １ ０ 相 当 額 が 財 政

支援として入ってきてくるということになっています。  

ただし、現時点では、令和４ 年度分については１０分の４、特別

調 整 交 付 金 の み 財 政 支 援 と い う も の の と こ ろ を そ う い う ふ う に な

っております。  

委  員  長   ほかにありませんか。  

﨑元委員。  

﨑元委員   去年のうちに追求しとかなあかなんだ話なんですけど、その事業

収 入 の 減 少 、 ど の く ら い の 収 入 分 で 減 に な る の か 、 減 免 に な る の

か 、 今 の １ ０ 分 の １ ０ 、 １ ０ 分 の ６ か 、 １ ０ 分 の ４ に 対 し て も ど

う い う 人 が １ ０ 分 の １ ０ に な っ て 、 ど う い う 人 が １ ０ 分 の ６ に な

るのか、ちょっと教えてほしいですけど。  

委  員  長   健康福祉課長。しょうげき  

健康福祉課長  事業収入等の減収が見込まれるとき、どれくらい減少すれば該当

するのかということかと思うんですが、そちらにつきましては、事

業収入等の中に事業収入とか、不動産収入、それから、山林収入、

給与収入がありますけれども、そういう事業収入等のいずれかの減

少額が前年の当該事業収入等の額の１０分の３以上であることとい

うことが決められております。その上、その減少が見込まれる事業

収入等に係る所得以外の前年の所得合計が４００万円以下である場
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 合というときに該当します。  

減免の割合につきましては、その前年の合計所得金額が２１０万

円 以 下 の 場 合 に は １ ０ 分 の １ ０ 、 ２ １ ０ 万 円 を こ え る 場 合 に は １

０分の１というふうになっております。  

委  員  長   﨑元委員。  

﨑元委員   確か去年は美浜町には該当者がいなかったと思うんですけど、今

回は該当者はいなくていいんですか。  

委  員  長   健康福祉課長。  

健康福祉課長  令和３年度につきましてはコロナ減免９人おられます。昨年度で

いいますと、令和２年度につきましては１５人おられます。  

委  員  長   ほかにございませんか。  

辻井委員。  

副委員長   すみません、今日の条例案件ですけども、１年間延長になったと

い う こ と で 変 更 の 案 件 な ん で す け ど も 、 今 コ ロ ナ 禍 の 状 況 で す け

ど 、 こ の 状 況 が 終 わ れ ば 、 元 の ほ う に 戻 し て い く と い う 格 好 に な

るのか、ちょっとお聞きいたします。  

委  員  長   健康福祉課長。  

健康福祉課長  これは国のほうの財政支援をするということで、うちのほうの条

例についても減免をさせていただいたところなんですが、今のとこ

ろ方針としましては、国のほうを１年間延長するというところまで

となっておりますので、それと同じようにうちのほうも１年間延長

させていただいたというところでございます。  

副委員長   分かりました。  

委  員  長   ほかにございませんか。  

（なしの声あり）  

委  員  長   質疑がないようでしたら、これで議案第５０号についての質疑を

終わります。  

以上をもって、付託されました議案 の質疑を終了いたします。  

これから、本会議から各委員会、全員協議会等の採決の前に、議

員 間 討 議 を 設 け る こ と が で き る こ と と 決 定 し て お り ま す 。 本 委 員

会に付託された１件の事件に関し、討議はございませんか。  

（なしの声あり）  

委  員  長   討議はございませんので、このまま採択のほうに入らせていただ
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 きます。  

ただいまから、採決に入ります。  

議案第５０号  美浜町介護保険条例の一部を改正する条例の制定

についてを議題といたします。  

本案について原案のとおり承認することに賛成の方の挙手を求め

ます。  

（賛成者挙手）  

委  員  長   全員賛成であります。よって、議案第５０号は、全員賛成をもっ

て承認することに決しました。  

以上をもちまして、本委員会に付託されました議案１件の審査を

終わりました。  

理事者におかれましては、これで退席いただいた結構です。どう

も御苦労さまでした。  

議員の皆様はそのままお残りください。  

（理事者退席）  

委  員  長   それでは、今回付託されました請願 の審査に入ります。  

請願第１号  保育所等の最低基準（職員配置・設備の面積基準）

と 、 保 育 士 の 処 遇 の 抜 本 的 な 改 善 を 求 め る 意 見 書 の 提 出 を 求 め る

請 願 書 で す が 、 去 る ５ 月 １ ７ 日 に 河 本  猛 議 員 及 び 松 下 照 幸 議 員

を紹介議員として提出されたものであります。  

紹介議員の河本議員がおられますので、河本議員から説明をお願

いします。  

河本委員。  

河本委員   （詳細説明）  

委  員  長   ありがとうございました。  

では、趣旨説明が終わりました。  

本件について、紹介議員である河本議員への質疑はございません

か。  

﨑元委員。  

﨑元委員   やっぱりそれは美浜町は良いですけど美浜町、町にもしてほしい

と い う こ と で す か 、 国 全 体 を 見 て 国 の こ と を 言 っ て い る ん で す か 。  

委  員  長   河本委員。  

河本委員   国の基準を改正してくださいということで、今自治体努力で美浜
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 町 は 国 の 基 準 よ り も と て も い い 保 育 環 境 に あ る よ う な 状 況 で す け

ど も 、 国 の 基 準 が 改 正 さ れ る こ と で 、 今 ま で 自 治 体 が 負 担 し て い

た 部 分 が 軽 減 さ れ る と い う こ と も あ り ま す し 、 や は り 全 体 と し て 、

や っ ぱ り 国 が 予 算 を つ け て や っ て ほ し い と い う こ と を こ の 中 で は

う た っ て お り ま す の で 、 面 積 基 準 が 改 善 さ れ て 、 も っ と 広 い ス ペ

ー ス の 、 例 え ば 設 備 が 必 要 だ と い っ た 場 合 に 、 自 治 体 負 担 に す る

の で は な く て 、 国 が 制 度 を 改 正 し て 設 備 が 必 要 に な っ て く る わ け

で す か ら 、 そ れ は や っ ぱ り 国 全 体 と し て の 予 算 づ け を 考 え て ほ し

いということを言っていると聞いています。  

委  員  長   ほかにございませんか。  

松下委員。  

松本委員   私も紹介議員の一人なんですが、美浜町の。  

﨑元委員   これは河本委員に対する質問ですけど、河本委員に対しての質問

やで。  

﨑元委員   全体の質問じゃない、河本委員 、意見じゃなくて説明に対して質

問あるか。  

松下委員   まあ、まああれなんですけど、説明があったんですけど、美浜町

は 全 国 と 比 べ て 手 厚 い 保 育 が な さ れ て い る と い う 現 状 に つ い て は

私 も 説 明 を 聞 い て い ま す と い う こ と で 、 ち ょ っ と 聞 い て か ら 言 う

て く れ や 、 美 浜 町 の 保 育 環 境 と い う も の を 、 何 人 か の 保 育 士 さ ん

が 辞 め ら れ て い る と い う 話 を 聞 い て い る ん で す 。 だ か ら 、 そ う い

う 面 を 我 々 も 把 握 し た 上 で 、 こ の 文 章 に 賛 成 や と い う こ と を す べ

きだと思うんですが、その辺はどう思いますか。  

河本委員   松下委員、紹介議員ですから、僕にその質問をするのは 逆におか

しいので。  

松下委員   説明はちょっと気になることがあったので。美浜町の。  

﨑元委員   紹介議員が紹介議員に質問する。  

松下委員   いや、いや、説明を受けての話なので、美浜町の保育士も何人か

転任以外で辞めさせて。  

河本委員   ああ、その部分ですか。  

松下委員   そういう部分を。  

委  員  長   河本委員。  

河本委員   ちょっとそれは請願の趣旨とはずれるんです。それで、課題とい
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 う の は そ れ は そ れ で 保 育 の 現 場 の 中 で あ っ て 、 い く ら 美 浜 町 が 手

厚 い 保 育 を や っ て い た と し て も 、 職 場 環 境 の 云 々 か ん ぬ ん の 理 由

で 退 職 さ れ る 方 は い ま す 。 今 、 美 浜 町 の 現 状 と し て は 、 正 規 職 員

が 辞 め ら れ て 、 非 常 勤 と い う 会 計 年 度 任 用 職 員 で 人 数 を 確 保 し て

い る よ う な 状 態 で あ る と い う の は 、 そ れ は 一 つ の 課 題 で あ り ま し

て 、 そ こ は 全 体 的 な 保 育 士 の 確 保 と か 、 安 定 し た 職 で 正 職 員 で 賄

っ て い く の は 一 つ の 課 題 で あ り ま す け ど も 、 そ れ を も っ と 職 場 の

中 で 正 職 員 を 増 や し て 、 安 定 し て 働 い て も ら い た い と い う の も 保

護 者 、 地 域 、 い ろ ん な 要 望 が あ り ま す の で 、 そ こ も こ こ の 中 に は

含 め て 、 抜 本 的 な 改 善 の た め に 処 遇 改 善 を や っ て ほ し い と い う こ

と は 引 き 続 き 求 め て い っ て い る と い う 内 容 に な っ て い る ん で す け

ど も 、 具 体 的 な 美 浜 町 の 課 題 と し て は 美 浜 町 が ま た 向 き 合 う べ き

問題だと思います。  

委  員  長   ほかにございませんか。  

（なしの声あり）  

委  員  長   ないようですので、これで質疑を終了します。  

次に、本件の請願者である、よりよい保育を！福井県実行委員会、

代 表 者 、 坂 井 郁 雄 氏 の 代 理 人 で あ る 、 同 委 員 会 委 員 の 橋 詰 喜 代 枝

氏 に 来 て い た だ い て お り ま す の で 、 改 善 を 求 め る 理 由 に つ い て 説

明していただきたいと思います。  

河本委員   それに対して異議があるかどうか、委員の皆さんに聞いて。  

委  員  長   来ていただいていますので、それについて異議ございませんか。  

（異議なしの声あり）  

委  員  長   異議なし、でよろしくお願いします。  

橋  詰  氏   (詳細説明 ) 

委  員  長   説明が終わりました。  

本件について、請願代理者である橋詰喜代枝氏への質疑はござい

ませんか。  

辻井委員。  

副委員長   橋詰さん、よく分かりました。橋詰さんは、前職が 保育士で、保

育士の経験でしたでしょうか。  

橋  詰  氏   そうです。私は４１年ですか、保育士をしていました。名古屋で

２年、それで、敦賀市で、敦賀市の保育士として３０年。  
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 副委員長   定年までおられたんですか。  

橋  詰  氏   その後、私立の保育園の園長として８年という仕事をさせてもら

っています。  

副委員長   美浜町の場合は保育所が今３つしかないんです 、統合されて。敦

賀 の 場 合 は 市 の 経 営 よ り も 幼 稚 園 の ほ う が 多 く て 、 敦 賀 市 の 経 営

の 保 育 園 と か い う の は 少 な く な っ て 、 私 立 の ほ う が 多 く な っ た ん

やね。  

橋  詰  氏   そうですね。今同じような数になりましたね。前ほとんどが 、公

立 が ほ と ん ど だ っ た ん で す が 、 も ち ろ ん 古 い 私 立 も あ り ま し た が 、

そ れ が も う 今 は 半 々 と い う よ う な と こ ろ に き て い ま す 。 そ れ か ら 、

敦 賀 市 福 祉 事 業 団 が 公 立 を し て い る の も ３ 園 あ り ま す の で 、 一 応

半々ぐらいです。  

副委員長   分かりました。  

委  員  長   ほかにありませんか。  

高橋委員。  

高橋委員   今お聞きしまして、２つほど質問があるんですけど、１つはこの

基 準 を 変 え て い た だ き た い 、 も っ と 手 厚 い 基 準 に し て ほ し い と い

う 請 願 と い う の は 、 そ れ を 変 え ま す と 、 私 立 に 対 し て も 適 用 さ れ

る こ と に な る ん で す ね 、 き っ と 。 今 ま で の お 話 を 聞 い て い る と 、

美 浜 町 の 公 立 の 保 育 園 で は 、 基 準 は 当 然 変 え た 方 が い い な と い う

ふ う に は お 聞 き し て 思 っ て い ま し た け れ ど も 、 実 態 は そ ん な に 厳

し い こ と は や っ て い な い は ず だ な と い う よ う な 感 覚 で お 聞 き し た

ん で す 。 た だ 、 都 市 部 に お ら れ た り 、 私 立 に な り ま す と 、 や っ ぱ

り 利 益 を 出 す と 、 な る べ く 保 育 士 を 減 ら し て 、 給 料 を 、 人 件 費 を

抑 え る よ う な 動 機 が あ り ま す の で 、 そ の 基 準 に 適 合 し て い れ ば い

い と い う 運 用 に な っ て 、 結 果 、 保 育 士 さ ん が 非 常 に 大 変 、 ま た 、

子 供 さ ん も ち ゃ ん と 保 育 し て い た だ け な い と い う 実 態 が あ る の か

な と い う ふ う に 思 っ た の で 、 そ う い う こ と が 大 き な 背 景 に あ っ て 、

非 常 に こ れ は 現 状 に マ ッ チ し て い な い と 思 い ま す 、 直 す べ き だ と

思 い ま す け れ ど も 、 そ う い う ふ う に 聞 き ま し た 、 １ 点 な ん で す ね 。  

もう一点は、国が保育士の基準の賃金というのか、手当をあ げて

き て い る の に 、 そ れ が き ち ん と 保 育 士 の 手 元 に 届 い て い な い と い

う こ と を お っ し ゃ い ま し た ね 、 今 、 美 浜 に お い て も 。 そ れ に つ い
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 て は 本 当 か な と 思 っ て 。 本 来 そ れ は そ こ に 分 配 さ れ る べ き 国 の お

金 を そ こ に 、 保 育 士 に は い か な い で 、 美 浜 町 で プ ー ル す る な り 、

ほ か の 用 途 に 使 っ て い る か も し れ な い と 、 そ う い う ふ う な 御 指 摘

が 今 あ っ た ん で す が 、 そ れ は 間 違 い の な い こ と な の か な 、 そ の ２

点ですね、ちょっと疑問に思ったんです よね。  

委  員  長   橋詰喜代枝さん。  

橋  詰  氏   御質問にお答えしたいと思います。  

実態とマッチしていない部分があるのかなというお話で、見た目

と 、 そ れ か ら 内 情 と い う も の が 変 わ る と い う の を 私 は 保 育 を し な

が ら 、 現 場 に い た 者 で 思 い ま し た 。 も う け 主 義 の と こ ろ も あ る か

も し れ ま せ ん が 、 も う け 主 義 に な っ た と し て も 、 こ れ だ け の 人 件

費 で す と い う も の を ほ か に 流 用 す る こ と は で き な い の で 、 私 立 で

あ っ て も そ れ は 人 件 費 に い く も の で す し 、 保 育 士 と い う 者 の 質 、

ど れ だ け 働 く と ど れ ぐ ら い の 賃 金 が も ら え る と い う の は や っ ぱ り

公 立 で あ っ て も 、 私 立 で あ っ て 同 等 で い い と 思 う の で 、 実 態 が 重

要 だ と 思 う ん で す が 、 私 立 で も 持 ち 出 し 覚 悟 で 保 育 士 の 処 遇 を 上

げ る と い う こ と を し た り 、 一 人 で は で き な い か ら こ こ に は ２ 人 配

置 す る よ と い う こ と で 配 置 し た り 、 い ろ ん な 努 力 が あ る の で 、 一

概には言えないなと思います。  

ここで、実態がマッチしていないということで、今私たちが危惧

し て い る の は 、 県 の 監 査 な ん で す ね 。 以 前 は 監 査 は 受 け ま す 。 そ

し て 、 き ち ん と さ れ て い た ん で す が 、 そ の 監 査 の 緩 和 が 今 始 ま っ

て い て 、 コ ロ ナ を 理 由 に な ん で す が 、 コ ロ ナ を 理 由 に と は 言 わ ず 、

実 地 検 査 に 行 か な く て い い と か 、 文 書 で い い と か 、 そ れ か ら 、 リ

モ ー ト で す れ ば い い と か 、 今 は そ う い う こ と が 言 わ れ て い て 、 現

場 は 反 対 し て い る け れ ど も 、 ど う も そ れ が 進 め ら れ よ う と し て い

る と い う 自 治 体 が あ る ん で す 。 だ か ら 、 実 態 を そ う い う ふ う に 監

査 等 で 把 握 し て い た だ か な け れ ば な ら な い と 思 い ま す 。 全 国 で 保

育 園 の 事 故 な ん か 、 い ろ い ろ 事 故 や 事 件 を 聞 き ま す が 、 き ち ん と

監 査 が さ れ て い れ ば 、 知 ら な い で あ ん な こ と し て い た み た い な こ

と は 早 く に 分 か る は ず だ と 思 い ま す 。 だ か ら 、 監 査 の 緩 和 を し な

い で ほ し い と 、 そ こ で は 実 態 を き ち ん と 実 施 者 が つ か む と い う こ

と が 大 事 だ と 一 つ 、 ち ょ っ と 答 え に な る か ど う か 分 か り ま せ ん が 、
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 そ う い う ふ う に 実 態 と マ ッ チ さ せ て い く と い う こ と が 大 事 な 職 種

であるというふうに思っています。  

それから、あと手元にきていないという話ですが、これは保育士

の 給 料 を 上 げ な く て は な ら な い と い う こ と で 、 １ ２ 月 、 も う 本 当

に １ ２ 月 頃 に そ れ ぞ れ の と こ ろ に 通 達 を し て 、 給 料 を 上 げ る と い

う 段 取 り を し な さ い と 。 そ れ を 補 助 金 で 出 す か ら と い う こ と が 言

わ れ た の は １ １ 、 １ ２ 月 、 総 務 省 か ら き た の は 、 そ れ で 、 そ れ に

対 し て 各 自 治 体 が 調 査 を し て 、 そ れ で 、 ど ん な 方 針 で い き ま す と

い う こ と を 出 し た と こ ろ に は 補 助 金 を 出 し ま す と い う こ と だ っ た

ん で す 。 そ れ で 、 最 初 は ２ 月 ま で に と 言 っ て い た も の を １ ２ 月 に

き て 、 ２ 月 に 給 料 を こ ん な ふ う に 上 げ る と い う の は 難 し い と い う

こ と で 、 ３ 月 に 一 括 で 払 っ て も い い と い う こ と で 、 ち ょ っ と 緩 和

を さ れ た ん で す が 、 と て も 難 し い 値 上 げ を 政 府 は 言 う て き た ん で

す 。 そ れ に 関 し て 、 全 部 の 自 治 体 の 、 美 浜 町 さ ん だ け が 悪 い の で

は な く て 、 し て い な い と こ ろ が あ り ま す 。 で も 、 私 立 に 関 し て は

し た け ど 、 自 分 た ち の 公 立 の 保 育 士 さ ん に 関 し て は 、 保 育 士 だ け

と い う の は ど う や と か 、 給 料 の 給 料 体 系 を 変 え な あ か ん と か 、 い

ろ ん な こ と で 公 立 の 保 育 士 に 手 を つ け た の は 、 県 下 で 今 聞 い て い

る の は 敦 賀 市 さ ん だ け か な と 思 っ て い る ん で す け ど 、 そ ん な 差 が

出 ま し た 。 差 が 出 ま し た が 、 今 ま で は 申 請 し た 者 に 対 し て の 補 助

金 と し て き て い る の で 、 申 請 し た と こ ろ に は 出 て い ま す 。 そ れ が

ま た 国 の ち ゃ ん と し て い る と こ ろ で す け ど 、 今 後 は 公 定 価 格 に 寄

せ て く る と い う ん で す 。 な の で 、 自 治 体 さ ん は 公 定 価 格 に 入 っ て

くる と い うけ ど 本 当に く る のか み た いな こ と や、 今 ９ ,００ ０ 円 上

げ て し ま っ て 公 定 価 格 分 で す る と 、 公 定 価 格 の 人 数 で く る わ け で

すか ら 、 何人 さ ん いる の で ９ ,００ ０ 円か け て と 払 う こ とは 本 当 は

す べ き だ と 思 う ん で す け ど 、 そ う で は な く て 、 ３ 歳 児 未 満 は 何 人

必要 や な 、何 人 必 要や な 、 この ０ .５ とい う 、 そう い う もの を 掛 け

たも の で 出て く る ので 、 そ のま ま ９ ,００ ０ 円 を上 げ ら れる わ け で

な い し 、 や や こ し い し 、 や め よ う か と い う と こ ろ も 実 際 と し て は

あ る の が 実 態 で 、 そ れ を し て ま で 、 行 政 は 御 苦 労 だ と は 思 い ま す

け ど 、 せ っ か く こ の コ ロ ナ 禍 で 頑 張 っ て き た 保 育 士 さ ん 、 保 育 園

の 皆 さ ん に 給 料 を 上 げ る と い う よ う な こ と は 響 か な い よ う で は 悲
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 し い な と 思 っ て 、 こ れ か ら で も 上 げ て ほ し い と 思 っ て い る と こ ろ

なんですが、すみません。  

委  員  長   河本委員。  

河本委員   ２番目の高橋委員の質問は、国から予算が補助か何かで自治体に

お り て き て い る の に 、 そ れ を 要 す る に 引 上 げ に 使 わ な い で 流 用 し

て い る と お っ し ゃ っ た の で 、 そ こ を 聞 い て い る わ け で す よ ね 。 そ

れ に 対 し て 、 僕 ち ょ っ と 紹 介 議 員 か ら お 答 え さ せ て も ら い ま す け

ど 、 今 の 制 度 は 国 が 補 助 を 出 し て い る ん で す ね 。 そ れ は 申 請 が あ

っ た も の 、 引 上 げ し ま す と い う 計 画 を 立 て て 、 上 げ た と こ ろ に 補

助 を 出 す の で 、 今 現 時 点 で は 、 美 浜 町 は や っ て い ま せ ん の で 、 そ

れ が 国 か ら お り て も き て い ま せ ん 。 だ か ら 、 流 用 す る と い う こ と

はありません。  

それで、今後、補助の期間が９月までというふうになっています

の で 、 １ ０ 月 か ら は そ れ が も う 公 定 価 格 に 反 映 さ れ て 、 一 定 の お

金 が お り て く る と い う こ と に な る の で 、 そ れ を ち ゃ ん と 保 育 士 の

引上げに使ってくださいということをおっしゃっていました。  

高橋委員   時期がちょっとずれてしまって たからやね。  

河本委員   そうです。  

橋  詰  氏   すみません、言葉足らずで。全く河本委員のおっしゃってくれた

そのままです。  

委  員  長   ほかにございませんか。  

松下委員   私の家内も以前保育士だったんです。それで、やはり保母とか、

看 護 婦 と い う の が 男 性 職 員 が 入 っ て き て 保 育 士 と か 、 看 護 師 に 変

わ っ て き て お り ま す 。 そ れ で 、 美 浜 町 で も 男 性 の 保 育 士 は お る ん

で す わ 。 た だ し 増 え て き ま せ ん 。 そ れ と 、 現 職 の 保 育 士 が 途 中 で

辞 め る 人 が 多 い ん で す 。 こ れ の 原 因 は 何 か な と い う こ と を ち ょ っ

と 調 査 、 一 遍 調 べ て み て く れ と い う こ と と 、 そ れ と 、 美 浜 町 の 場

合 は 定 員 が よ う け お る の は 、 会 計 年 度 任 用 職 員 、 こ れ は パ ー ト さ

ん な ん で す け ど 、 パ ー ト で 対 応 し て い る と い う の が う ま く パ ー ト

さ ん も お る ん で す け ど も 、 ち ょ う ど 時 間 を ず ら し て 、 遅 く 迎 え に

来 る と い う 人 も お り ま す し 、 年 長 さ ん は も う 最 後 ま で お る み た い

な 格 好 に な っ て い る ん で す け ど も 、 こ の 辺 の な ぜ 現 職 が 定 年 ま で

働 か ん の か と い う 原 因 、 橋 詰 さ ん 、 分 か っ て い れ ば ち ょ っ と 経 験
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 者としてどういうふうなお考えでしょうか。  

委  員  長   橋詰喜代枝さん。  

橋  詰  氏   いろんなことが重なっているとは思うんですが、男性保育士が家

族 を 養 っ て い け な い か ら で す 。 余 り に 給 料 が 安 く て 、 ほ か の 業 種

と 比 べ て 安 い の で 続 け る と い う こ と が で き な い 、 だ か ら 、 辞 め る

と い う 方 は 何 人 も 。 家 族 を 養 っ て と い う こ と で は な く て 、 行 政 が

と い う も の の 、 食 べ て い け な い よ う で は 困 る の で 転 職 を さ れ た 方

は い ま す 。 だ か ら 、 私 は 保 育 士 と い う も の が 女 、 子 供 の す る 仕 事 、

御 主 人 が 働 い て い て 、 そ れ が な く て も や っ て い け る 仕 事 と し て 定

着 さ せ ら れ て し ま っ た の か な と い う ふ う に 思 い ま す 。 私 た ち は 最

後 ま で 働 い た 世 代 で す け ど 、 そ の と き は 働 く の は 当 た り 前 と 思 っ

て 働 い た 世 代 で す け ど 、 こ の 頃 は 、 さ き の １ ３ ０ 万 円 の 壁 と か い

う の を 崩 さ れ て 、 働 か な く て も 、 働 か な い ほ う が 得 よ み た い な こ

と は 変 わ っ て い く の か も し れ ま せ ん が 、 や っ ぱ り 主 と し て 働 い て 、

そ れ で 生 計 を 立 て る と い う も の に さ れ て こ な か っ た 処 遇 の 悪 さ 、

そ れ か ら 、 仕 事 の 厳 し さ 、 今 回 コ ロ ナ で も う 本 当 に 皆 さ ん 大 変 だ

っ た と 、 命 を か け て し て い る と 私 は 思 い ま し た か ら 、 自 分 の 感 染

の リ ス ク も あ る わ け で 、 そ う 思 い ま し た け れ ど も 、 本 当 に 命 を か

け て 、 今 目 の 前 に い る 子 供 た ち を 守 り 切 れ る の か ど う か と い う 、

そ ん な 不 安 、 そ れ か ら 、 分 か っ て い た だ け る 保 護 者 ば か り で は な

い と い う よ う な こ と も あ り ま す し 、 保 育 士 の 仕 事 と い う の は そ れ

は 大 変 な 仕 事 で す 。 そ れ に 見 合 う 処 遇 が さ れ て い な い 。 ジ ェ ン ダ

ー 平 等 と い い ま す が 、 私 は 性 差 別 か ら 生 ま れ た よ う な 職 業 な の か

な と 思 っ て い ま す 。 で も 、 子 供 が 大 好 き で 、 皆 さ ん 、 誇 り を 持 っ

て 働 い て 、 子 供 の 成 長 を 喜 ん で 、 御 家 族 と 喜 ん で と い う ふ う に で

き る 職 業 な の で 、 本 来 は そ う な の で 、 処 遇 の 改 善 が 大 き く 進 め ば 、

そ れ か ら 、 保 育 環 境 が 大 き く 変 わ れ ば 、 男 性 も 働 け る し 、 働 き 続

け ら れ る し 、 女 性 も 子 供 を 産 む し と い っ た ら 産 休 を と れ ば い い わ

け で す よ ね 、 そ ん な ふ う に 働 き 続 け ら れ る 職 場 に 、 職 種 に な っ て

ほしいとずっと願ってきました、それぞれだと思いますが。  

委  員  長   ほかに質疑はございませんか。  

高橋委員。  

高橋委員   余りこの請願と直結するかどうか分かりませんけど、先ほど御説
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 明 が あ っ た 話 の 中 で 、 人 口 が ど ん ど ん 減 っ て い る と 。 そ れ は 我 々

も も う 共 通 の 本 当 に 認 識 で 危 機 的 だ な と 思 っ て 、 そ れ は 思 っ て い

る ん で す 。 だ か ら 、 や っ ぱ り も っ と 子 供 を 大 勢 産 ん で い た だ い て 、

ち ゃ ん と 育 て て 、 子 育 て が ち ゃ ん と で き る 、 も う 一 人 子 供 を つ く

ろ う か な と い う ふ う に 思 っ て い た だ け る よ う な 環 境 を つ く っ て い

っ て 、 ち ゃ ん と 育 て る 、 そ う い う 後 継 者 が ど ん ど ん 出 て く る よ う

に な ら な き ゃ い け な い こ と 、 こ れ は も う そ の と お り だ と 思 う ん で

す。  

そ う い う 意 味 で 、 基 準 が ず っ と 変 わ っ て い な い と い う こ と に つ い

て は 、 こ れ は 変 え な き ゃ い け な い ん で す け ど 、 こ の 請 願 は 私 個 人

な ん か に は も っ と も だ な と い う ふ う に 思 っ て い ま す け ど 、 処 遇 に

つ い て も っ と 変 え ろ と い う と こ ろ は 、 ち ょ っ と そ の く だ り は 弱 い

で す ね 。 面 積 と 人 員 は し っ か り し ろ と い う ふ う な 形 で 説 明 し て お

ら れ た ん だ け ど 、 も と も と 処 遇 と い う こ と に つ い て も 大 き な 懸 念

を 持 っ て お ら れ る わ け で す ね 。 そ う い う こ と で す ね 、 分 か り ま し

た。  

委  員  長   ほかにございませんか。  

（なしの声あり）  

委  員  長   それでは、橋詰喜代枝氏の説明は以上で終わります。  

代理者であります橋詰喜代枝さん、どうもお疲れさまでした。  

橋  詰  氏   貴重な機会をありがとうございました。失礼します。  

委  員  長   それでは、ただいまから協議に入ります。  

請願第１号  保育所等の最低基準（職員配置、設備の面積基準）

と 、 保 育 士 の 処 遇 の 抜 本 的 な 改 善 を 求 め る 意 見 書 の 提 出 を 求 め る

請願書について、皆さんの御意見をお聞かせください。  

河本委員。  

河本委員   美浜町は自治体の努力で４、５歳児にも手厚く職員を配置してい

る と い う 状 況 と い う の は 分 か り ま し た 。 気 が か り な 園 児 へ の 対 応

も 含 め て の 職 員 の 配 置 で あ っ た り 、 前 年 度 、 正 規 職 員 の 保 育 士 が

７ 人 も 辞 め た と 。 正 規 職 員 の 採 用 は １ 人 と い う ふ う に ち ょ っ と 聞

い た の で す が 、 少 な く て 、 今 パ ー ト 非 常 勤 の 会 計 年 度 任 用 職 員 で

人数をそろえているような現状があります。  

自治体の努力で手厚い公的保育を実現している美浜町でも 、保育
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 士 の な り 手 不 足 や 正 規 職 員 で の 保 育 士 の 確 保 と い う 課 題 は 存 在 し

て い ま す 。 国 が 財 源 を 確 保 し て 、 保 育 所 等 の 最 低 基 準 と 保 育 士 の

処 遇 の 抜 本 的 な 改 善 が 図 ら れ る と 、 こ れ ま で 美 浜 町 の よ う に 自 治

体 が 独 自 に 財 源 を 捻 出 し て き た 、 町 独 自 で 負 担 し て き た 部 分 と い

う の が 緩 和 さ れ る こ と に も な り ま す 。 負 担 軽 減 を 受 け た 部 分 を さ

ら な る 保 育 施 設 の 充 実 に 充 て れ ば 、 町 民 に と っ て も 未 来 を 担 う 美

浜 の 子 供 た ち に と っ て も 利 益 に な る と 思 う の で 、 も う 全 国 の 保 育

士 が 美 浜 の 保 育 施 設 に 、 保 育 施 策 に 注 目 す る よ う な そ ん な 子 育 て

環境に魅力を感じる町であってほしいと私は思います。  

福井県、そして、この嶺南地域で、国の配置基準より手厚い保育

を 実 現 し て い る こ の 美 浜 町 の 、 そ し て 議 会 か ら 、 国 に 意 見 書 を 出

し て 、 制 度 の 充 実 を 求 め る べ き だ と 考 え ま す 。 そ う す る こ と で 、

町 民 だ け で は な く 、 他 市 町 か ら も 評 価 さ れ る 議 会 に な る の で は な

い か と 私 は 考 え ま す の で 、 こ の 請 願 を 採 択 し て 意 見 書 を 提 出 す べ

きだと考えています。  

委  員  長   ほかにございませんか。  

（なしの声あり）  

委  員  長   意見も出尽くしたようで。  

松下委員。  

松下委員   紹介議員の一人として、私も賛成します。  

僕が一番危機感を感じているのは、少子高齢化の少子化 のほうで

す ね 。 少 子 化 の 流 れ 、 な お か つ も っ と 子 供 た ち に は 精 々 出 て く る

と い う こ と が 社 会 が 望 ん で い る と 思 う の で 、 こ の 子 育 て 環 境 が 悪

い と な か な か 増 え て い か へ ん の で 、 そ う い う 意 味 で は ぜ ひ 制 度 の

賛成を得られたらと思います。  

僕自身も若い頃、今２人おるんですけど、３人目を産みたいと言

っ た ん で す け ど 、 家 の 借 金 の 返 済 も あ っ て 、 本 当 に そ れ こ そ 保 育

所 に 行 く と 、 こ れ 家 計 も つ か と い う の が あ っ て ３ 人 目 を や め た 。

だ か ら 、 そ う い う 僕 の 思 い も あ っ て 、 ぜ ひ こ の 制 度 が 実 現 し て い

ただきたいなと思います。  

以上です。  

副委員長   最後に、今現在美浜町、３つの保育園があります。 それで、私の

地 元 は 美 し 野 保 育 園 、 そ し て 、 耳 の あ お な み 保 育 園 、 そ れ と み ず
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 う み 保 育 園 で す か 、 西 の 、 ３ つ あ り ま す 。 佐 田 の 近 く に 美 し 野 区

が で き ま し た 。 こ こ は も う 新 興 住 宅 地 帯 で 若 い 人 が 多 い で す 。 子

供 が 増 え て い く 可 能 性 が 非 常 に あ り ま す 。 美 し 野 保 育 園 の 定 員 は 、

ご め ん な さ い 、 あ お な み 、 せ せ ら ぎ と み ず う み や な 、 ご め ん な さ

い、混同してややこしい園名なのですぐ間違う。  

それで、あおなみ保育園の定員は、今９５名なんです。その９５

名 で つ く っ た ん で す け れ ど も 、 現 在 の 児 童 は １ ０ ５ 名 お る ん で す 。

で す か ら 、 １ ０ 名 オ ー バ ー す る ん で す ね 。 こ の 施 設 の 面 と か も 狭

く な り ま す し 、 現 在 、 山 上 区 と か 、 佐 田 区 の 一 部 で ほ か の 保 育 園

へ 送 っ て い る 人 も い ま す 。 地 元 に お っ て 何 で 向 こ う の 保 育 園 へ 行

か な あ か ん ね ん と い う 苦 情 も 出 て お り ま す 。 こ の 辺 に つ い て は や

は り 時 代 の 流 れ で 、 子 供 が 多 い 少 な い 、 そ の 時 代 に も よ り ま す の

で 、 施 設 を 大 き く し た と こ ろ で ま た 子 供 が 少 な く な る と い う 可 能

性 も あ り ま す か ら 、 こ の 辺 の と こ ろ は 行 政 は 先 を 見 て 、 保 育 園 の

建 設 、 増 設 、 あ る い は 移 動 で き る 条 件 を 整 え れ ば い い じ ゃ な い か

と思います。  

美浜については今のところ充実しているということで、全国的に

保 育 園 問 題 、 い ろ い ろ あ る と い う こ と な の で 、 今 回 の 意 見 書 に つ

い て は 日 本 の 保 育 制 度 を 変 え て い く と い う 形 で 私 は 賛 成 で あ り ま

す。  

以上です。  

委  員  長   ほかにございませんか。  

河本委員。  

河本委員   先ほどあおなみの保育園が９５名に対して１０５名と言われてい

た ん で す け ど 、 こ の 間 の 行 政 の 答 弁 で は 、 定 員 １ １ ０ に 対 し て 今

１ ０ ５ 名 お ら れ ま す 。 オ ー バ ー し て い る よ う な こ と は 言 っ て い な

か っ た 。 オ ー バ ー や っ た ら 問 題 に な る 、 か な り の 、 も う 行 政 自 体

も そ れ を 改 善 せ ん な あ か ん か ら 、 そ れ は ち ょ っ と 確 認 し て お い て 。  

あと、もう一つ、ガバナンス って議会事務局にある、この６月号

な ん で す け ど 、 こ れ 、 も う １ ペ ー ジ 目 を 開 け る と 、 奈 良 県 の 田 原

本 町 の 町 長 さ ん が 子 育 て 施 策 の 充 実 と 町 を 活 性 化 さ せ る と い う こ

と で 載 っ て い る 。 そ う す る と 、 タ イ ミ ン グ 的 に も い い よ う な 内 容

が 載 っ て い ま す し 、 未 来 へ の 投 資 だ と い う こ と を お っ し ゃ っ て い
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 ま す し 、 人 口 減 少 で も 自 然 減 は あ る も の の 、 社 会 増 減 数 は プ ラ ス

に な っ た と か 書 い て あ る の で 、 こ う い っ た 町 長 が 独 自 に や っ て い

る 政 策 は 考 え て 、 い い 機 会 な の で 一 度 目 を 通 し て も ら っ た ら 参 考

になるのかなと思います。  

委  員  長   ほかにございませんか。  

（なしの声あり）  

委  員  長   それでは、この件について、委員会としての意見を取りまとめた

いと思います。  

それでは、請願第１号を採択することに賛成の方の挙手を求めま

す。  

（賛成者挙手）  

委  員  長   全員賛成に決しました。  

本委員会で採択となりましたので、議会最終日の本会議において

採 択 さ れ た 場 合 は 、 委 員 長 を 提 出 者 と し て 発 委 す る こ と に し た い

と思いますが、御異議ございませんか。  

（異議なしの声あり）  

委  員  長   異議がないようですので、委員長を提出者として本会議で発委す

ることに決定しました。  

それでは、以上で本日の産業厚生委員会を閉会いたします。  

最後に、副委員長、閉会の挨拶をお願いいたします。  

副委員長   皆さん、案件２件しかなかったですけども、 長時間にわたり、御

審議をありがとうございました。  

高齢化の介護に関する問題と、子ども・子育ての問題であります。

非 常 に 喫 緊 の 課 題 で あ り ま し て 、 こ れ か ら も 美 浜 町 に お い て も い

ろ い ろ な 問 題 が ま た 出 て く る と 思 い ま す け れ ど も 、 議 会 と し て も

しっかり見守っていかなければいけない課題だと思います。  

本日は長時間にわたり、御苦労さまでした。  

（閉会宣言  午前１１：１４）  
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